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Fragestunde: Instrumentalunterricht FMS 
 
Seit dem Schuljahr 2016/2017 können die FMS-Schülerinnen und FMS-Schüler keinen unentgeltlichen 
Freifach-Instrumentalunterricht mehr besuchen. Die Schülerinnen und Schüler müssen neu selber für 
die Kosten aufkommen. Pro Jahr und pro Schülerin bzw. Schüler sind dies 1‘000 Franken. Ursprünglich 
rechnete die Regierung im Aufgaben- und Finanzplan (AFP) mit Einsparungen in der Höhe von rund 
180‘000 Franken. Gemäss den Antworten der Regierung auf die Interpellation 2017/263 „Auswirkung 
der Streichung der Beiträge für den Instrumentalunterricht der FMS-Schülerinnen und –Schüler“ rech-
net die Regierung ab dem Kalenderjahr 2019 jedoch mit Einsparungen von rund 250‘000 bis 300‘000 
Franken.   
 
Wie der Regierungsrat in der Antwort auf die Interpellation 2018/637 „Instrumentalunterricht FMS“ 
ausführt, hat der Bildungsrat an seiner Sitzung vom 06. Juni 2018 die BKSD in Verbindung mit der 
Schulleitungskonferenz beauftragt, die Einführung eines Obligatoriums für den Instrumentalunterricht 
an der FMS mit Berufsfeld Pädagogik zu prüfen. Der Regierungsrat führt in seiner Antwort weiter auf, 
dass die BKSD die Hauptabteilung Mittelschulen beauftragt, allfällige Möglichkeiten aufzuzeigen, wie 
die musikalische Ausbildung und der Instrumentalunterricht an der FMS gestärkt werden können. 
 
Ich bitte den Regierungsrat deshalb um die Beantwortung der folgenden Fragen:  
 
1. Gemäss den Antworten auf die Interpellation 2018/637 prüft die BKSD und die Schulleitungskonfe-
renz einerseits die Einführung eines Obligatoriums für den Instrumentalunterricht an der FMS mit 
Berufsfeld Pädagogik und andererseits wurde die Hauptabteilung Mittelschulen beauftragt, allfällige 
Möglichkeiten aufzuzeigen, wie die musikalische Ausbildung und der Instrumentalunterricht an der 
FMS gestärkt werden können. Bis wann liegen entsprechende Resultate, respektive bis wann liegt ein 
Konzept vor? (oder: Wie sieht ein allfälliger Zeitplan aus?) 
 
2. Welche Vorgaben des Bildungsrates resp. der BKSD bestehen für die Erstellung dieser Konzepte? 
Aus welchen Gründen wurden die jeweiligen Vorgaben gemacht? 
 
3. Wie hoch wäre der jährlich im AFP einzustellende Betrag, wenn der Elternbeitrag für den Instru-
mentalunterricht der FMS-Schülerinnen und Schüler (mit Berufsfeld Pädagogik) halbiert würde? 
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